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安心して孫たちに食べさせられるみかん栽培が目標 

 

ミカン栽培に農毒薬は使いたくないが… 

山口 勝弘 

私達は農毒薬など使いたくないと言うのが本音だ。しかし、

農毒薬を全く使わないでいると時としてとんでもない事態が

起こる。一昨年のサビダニの突然の大発生によって全滅した畑

が出たように、収穫皆無を覚悟しないとできないのである。私

たちが有機農業の認証を受けないのは、有機農業で認証されて

いる農毒薬だけでは防げない虫や病気が大発生する年があるか

らである。私達が天敵の助けをかりた農業を始めてから 40 年

ほどになるが、壊滅的な被害を受けたのは初めてである。いま

までもサビダニが発生して被害を受けたことが何回かあったが、

全滅する畑が出たのは初めてである。サビダニには有効な天敵

がいないので発生すると被害が広がるのである。サビダニの成

虫は 0.1～0..3 と肉眼では見えなく、ミカンの果皮が黒くなるまで被害が分からないから

爆発的に拡がった。昨年は卵で越冬していたから 5～7 月

に認証外の農毒薬の予防散布をしたから被害がほとんどな

かった。今年は被害が少なかった園地に予防散布していな

いので不安である。 

これからも有機認証農毒薬を中心に安心して食べられる

ミカンを育てる努力を続けます。 

箱の中に使用目的の

理由を明記した農毒

薬散布表を入れますから、ご理解をお願いします。 

2015 年 9月 22 日 

（写真は「ゆづるは百姓連」の皆さんです） 

 

ゆづるは百姓連 

温州みかん・レモン・晩柑・ビワ等 

山口さん 

角村さん 

中村さん 

奥条さん 


